



La plaza de Toros de Maracay.

de la obra del arquitecto Carlos Raúl Villanueva, la Plaza de Toros de Maracay.



El general Juan Vicente Gómez falleció el día 17 de diciembre de 1935 a la edad de 76 años en su casa de campo ubicada en Las Delicias.

Todos los años que duró el mandato del General Gómez trajo a Venezuela beneficios económicos y sociales, tal es el caso del comienzo de la economía con base petrolera. No obstante, también debe reconocerse el carácter de dictador que tuvo el General Gómez, viéndose particularmente dañado el disenso político durante su período gobernado.

REVUELTAS MILITARES Y ENTRADA A LA MODERNIDAD

Como en todo caso de desarrollo y progreso, llegar a los mismos no siempre resulta del todo sencillo. Es por ello que tanto el estado de Aragua, como así también el resto de Venezuela también recuerdan en su imaginario social, algunos hechos de violencia que, desde luego, son parte de la historia y componentes de la misma.

En el año 1945, la ciudad de Maracay fue el epicentro de la “Revolución de Octubre”, en la que dos ideas políticas se enfrentaban para quedarse con el poder. En este suceso murieron cientos de civiles y militares. El Doctor Aníbal Paradisi, quien era presidente del estado de Aragua por entonces, también murió durante estos sangrientos hechos. La Revolución de octubre, considerada también como un golpe de estado cívico militar, fue sin lugar a dudas, un hecho que dividió en dos partes a la historia de la República de Venezuela.

Los años que seguirían, lejos estaban de ser más tranquilos o pacíficos. Un alzamiento militar con participación activa de las fuerzas militares asentadas en Maracay y en acuerdo a distintos sectores civiles comprometidos en la lucha contra la dictadura, se produjo el 1 de enero de 1958.

Tal como suele suceder en la historia de América Latina, los Estados Unidos se ofrecen a brindar ayuda financiera. En este caso fue en el año 1961. El presidente John F. Kennedy realizó una visita a la ciudad de Maracay en el marco del programa denominado “Alianza para el Progreso”. A través del mismo, se pretendía brindar asistencia financiera a los países que la necesitaran. Al presidente norteamericano le interesó colaborar particularmente con el asentamiento campesino conocido como “La Morita”.



1945: “Revolución de Octubre”.
En este suceso murieron cientos de civiles y militares. considerada también como un golpe de estado cívico militar, fue sin lugar a dudas, un hecho que dividió en dos partes a la historia de la República de Venezuela.

Teatro de la Ópera de Maracay, en su inauguración y en la actualidad.



En el ámbito cultural, cabe hacer referencia a la inauguración del Teatro de la Ópera, el 19 de marzo de 1973. En ese día del patrono de la ciudad de Maracay, San José, el pueblo pudo ver terminada la obra que se había interrumpido luego de la muerte del Presidente Gómez.

Para el año 1992, el pueblo venezolano aún no hallaba paz en sus gobernantes. El día 27 de noviembre de ese año, se produjo por parte de las fuerzas armadas (una porción de ellas, establecida en Maracay) y por civiles, un alzamiento en contra del presidente de ese momento, Carlos Andrés Pérez. Se lo acusaba, entre otras cosas, de malversación de fondos públicos. El pueblo estaba cansado de un modelo económico y político en dónde eran pocos los beneficiados y entre ellos se encontraba el propio presidente.

Algunos años después, el 7 de mayo de 1995, el pueblo volvería a convocarse en las calles de Maracay, pero en esta ocasión, por una causa más agradable. Al otro lado del Océano Atlántico, el Papa Juan Pablo II leía, en la plaza de San Pedro en el Vaticano, un decreto que convirtió a la Madre María de San José, Laura Alvarado Cardozo en beata. Fue así que esta mujer pasó a la historia, siendo la primera venezolana en recibir semejante atributo. Para celebrar, en Maracay se llevó a cabo una gran peregrinación. Millares de personas se reunieron en la avenida Bolívar y en las zonas aledañas de la Catedral y del Santuario de la Madre María de San José. A la medianoche de este mismo e inolvidable día, con la participación de más de doscientos músicos, se lleva a cabo la Misa de los Trópicos, creada por Juan Carlos Núñez. Como cierre de todos estos sucesos que jamás serán olvidados por la población de Maracay, cuando amaneció al día siguiente, una lluvia de flores se produjo sobre toda la ciudad, producto de los aviones de la Fuerza Área Venezolana.

Madre María de San José.



Por último y, aproximándonos a la actualidad más reciente del país, cabe recordar que el día 10 de marzo de 2000, se produjo la Declaración de Maracay. La misma constaba de un documento en dónde se expresaba el desacuerdo de tres ex compañeros golpistas de Hugo Chávez, respecto a cómo el mismo estaba gobernando Venezuela. Dos años después y en contraposición a este suceso, el 14 de abril de 2002, un grupo de paracaidistas apoyaron el retorno del presidente Chávez, quien había sido derrocado por un golpe de estado por parte de la ultraderecha.

El, aún actual presidente Chávez, ya generaba una década atrás esa dicotomía de sentimientos en el pueblo. Los hechos históricos demuestran que para Chávez no existen los puntos medios, generando así en el pueblo dos polos opuestos, amor u odio.